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SAT: ¿Tienes una multa? Solicita así un descuento 

El SAT ofrece una serie de facilidades de pago a todos aquellos contribuyentes que 
cuentan con una multa; así puedes solicitarlas. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), instancia que cumple 25 años de 
existencia, cuenta con una serie de facilidades de pago para que todos los 
contribuyentes puedan acceder a descuentos en sus multas; estos van desde el 20 
por ciento hasta la condonación total a partir de cierto criterios, a continuación te 
decimos cuáles son. 

Todos los descuentos en multas que hace el SAT están sustentados en el Código 
Fiscal de la Federación (CFF) y, en algunos casos, la Procuraduría de la Defensa 
del Contribuyente (Prodecon) ayuda a los contribuyentes con dicho trámite, el cual 
puede ser en línea o de manera presencial. 

¿Cuáles son los descuentos en multas que ofrece el SAT? 

Descuento del 20 por ciento 

Todos los contribuyentes tienen derecho a solicitar un 20 por ciento de descuento 
en sus multas, siempre y cuando, lo hagan dentro de los primeros 45 días tras la 
notificación del adeudo. "Las multas que tienen este derecho son aquellas que 
impone la autoridad fiscal (...) por la falta de cumplimiento de obligaciones de 
carácter formal, que no implican la omisión en el pago de contribuciones", señala el 
SAT. 

Descuento del 20 por ciento sobre la contribución omitida 

A partir del cálculo de las contribuciones omitidas por el contribuyente, el SAT 
aplicará un descuento de hasta el 20 por ciento, esto a partir de los primeros 45 días 
que surta efecto la notificación de crédito fiscal. También aplican cuando la persona 
física o moral obtuvo alguna devolución indebida, efectuó acreditamientos o 
compensaciones indebidas. 

Descuento del 100 por ciento 

A través de un acuerdo conclusivo que el contribuyente tramite ante Prodecon se 
puede solicitar la condonación de una multa ante el SAT. La reducción en un 100 
por ciento sólo aplica una vez y en caso de un segundo o tercer acuerdo, la persona 
física o moral accederá sólo a descuentos del 20 ó 30 por ciento. 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/7/4/sat-tienes-una-multa-solicita-asi-un-descuento-722504.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/7/4/sat-cumple-25-anos-amlo-presume-tres-logros-722369.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/7/4/sat-cumple-25-anos-amlo-presume-tres-logros-722369.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/22/prodecon-como-puedo-reducir-las-multas-que-me-pone-el-sat-720842.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/22/prodecon-como-puedo-reducir-las-multas-que-me-pone-el-sat-720842.html
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¿Cómo solicitar el descuento de una multa ante el SAT? 

Para solicitar la reducción de una multa en línea, el contribuyente debe acceder a la 
página del SAT (www.sta.gob.mx) para luego seleccionar la opción 'Servicios por 
internet'. Luego, la persona física o moral debe dar click en la opción 'Servicios o 
solicitudes' y finalmente acceder al apartado de solicitudes. 

El contribuyente debe seleccionar qué tipo de descuento desea obtener: 'Reducción 
de multas artículo 70 CFF' o 'Reducción de multas artículo 74 CFF', según los 
criterios que cumpla. Aunado a esto, debe anexar el escrito de solicitud y a cambio 
recibirá un acuse que debe conservar. La respuesta -negativa o positiva- se hará a 
través del buzón tributario. 

El trámite para solicitar el descuento de una multa ante el SAT también se puede 
hacer en las oficinas del SAT o las delegaciones de Prodecon a nivel nacional. En 
ambos casos, la solicitud debe contener los siguientes datos: nombre de la persona 
física o moral, RFC, domicilio fiscal, firma y manifestar bajo protesta de decir la 
verdad. 
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De Regios 

 

 MEDICINA para la sequía peina en los surcos del campo la compañía farmacéutica 
Bayer, de la mano del Consejo Nacional Agropecuario, el CNA. 
 
 
La sequía azota a Nuevo León, pero también a otros estados, por lo que exploran 
fórmulas de innovación y sustentabilidad en el campo. 
 
 
Uno de los puntos de partida es que el 76 por ciento del recurso va a dar al uso 
agrícola, según el Fondo de Agua Metropolitano de Monterrey, el FAMM. 
 
 
Será mañana en un enlace virtual, cuando expertos ubiquen líneas de acción para 
la gestión del agua en el presente y futuro de la agricultura ante el cambio climático 
y las sequías. A abrir surcos. 
 
 
· PUGNAN por justicia fiscal, o al menos por promover esquemas para obtenerla, 
los socios de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos de Nuevo León, la 
que preside Jesús Mendoza Carapia. 
 
 
Ya se supo que con esa finalidad, afinan detalles para sostener una charla virtual el 
próximo miércoles 13 de julio con Cristian Nazael García, delegado de la 
Procuraduría para la Defensa del Contribuyente, la Prodecon, en Nuevo León. 
 
 
La consigna es que sus asociados utilicen más los servicios de este ombudsman 
fiscal, sobre todo en el esquema de conciliación para evitar largos y costosos juicios. 
 
 
· SERÁ que golpea fuerte la inflación, pero el IMSS en Nuevo León trae campaña 
de promoción para que la población pensionada regia eche mano de su programa 
"Tu Préstamo Fácil y Seguro". 
 
 
 

https://www.elnorte.com/de-regios-2022-07-05/op229615
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Tácticas del SAT han sido cada vez más agresivas hacia el contribuyente 

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS 
Noticias, Diana Bernal, experta en derecho fiscal, habló sobre el SAT y de 
los servicios gratuitos para promover un medio de defensa legal que 
ofrece Prodecon. 

Señala Noticias MVS en su portal que la experta aclaró que aunque hayas declarado 
tus impuestos el SAT te puede revisar y te puede decir que debes algo más, en ese 
caso si consideras que es ilegal algún cobro “la Prodecon apoya al contribuyente, 
una de las cosas útiles es que cualquier persona puede acudir a dicha Procuraduría 
cuando quiere aclarar un adeudo que no reconoce”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/tacticas-del-sat-han-sido-cada-vez-mas-agresivas-hacia-el-contribuyente/
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Capacitación sobre derechos de los contribuyentes en Tulancingo 

Mañana 5 de julio, la Secretaría de Fomento Económico, a cargo de Juan García 
Melo, a través de la dirección de Desarrollo Comercial, efectuará la capacitación 
“Buzón tributario y derechos de los contribuyentes”. 

Se llevará a cabo a partir de las 12:00 horas en el auditorio Benito Juárez de 
presidencia municipal  de Tulancingo, teniendo como ponente al Doctor Marco 
Antonio Barraza Zepeda, Delegado en Hidalgo de la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente PRODECON. 

Se conoció que esta ponencia es seguimiento a una impartida en marzo, también 
por el Delegado de la PRODECON en Hidalgo, la cual superó expectativas de 
asistencia. 

Crescencio Juárez Ortiz, director de Desarrollo Comercial, dio a conocer que el 
acceso a esta conferencia presencial es gratuito y los interesados pueden reservar 
su lugar realizando un registro previo en oficinas de la dirección en planta baja de 
las oficinas presidenciales o vía whatsapp al teléfono 775 706 9398, y en la liga: 
htps://bit.ly/3OnJV3L. 

Esta capacitación tendrá cupo limitado, por ello es importante, registrarse con 
tiempo y su objetivo es fortalecer y acercar nuevos conocimientos en temas fiscales 
que ayuden al sector comercial y prestador de servicios cuente con más 
herramientas, que les permitan controlar y tomar mejores decisiones que les hagan 
tener un mayor crecimiento empresarial y económico. 

La enseñanza tendrá una duración de 90 minutos, dónde se hablará de qué es, y 
para qué sirve el buzón fiscal, la intervención de la PRODECON en la defensa del 
contribuyente, así como una sesión de preguntas y respuestas. 

El 40 por ciento restante del rol de capacitaciones correspondientes a este año se 
cumplirá con fechas por definir, pero la más próxima será la última semana de julio. 

Con estos cursos, el Gobierno de Tulancingo que encabeza Jorge Márquez 
Alvarado, impulsa a que el sector empresarial tenga más herramientas, a fin de ser 
competitivos y así tomar mejores decisiones, traduciéndose en crecimiento para sus 
negocios. 

  

 

 

https://www.newshidalgo.com.mx/?p=191880
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Ante ampliación de plazo para constancia de situación fiscal pide Prodecon hacer 
proceso virtual 

 Ante las miles de solicitantes de diversos trámites ante la Procuraduría de la 
Defensa del Contribuyente (Prodecon), el delegado en Veracruz, Mario Herrera 
Téllez, exhortó a aprovechar las herramientas virtuales. 

Aunque en este momento el principal motivo de acudir a esa instancia federal es la 
Constancia de Situación Fiscal, no es el único, agregó que en la dependencia se 
auxilia a quien tiene algún problema, incluido lo que tiene que ver con la referida 
constancia. 

Sin embargo, subrayó que obtener algunos trámites por vía internet evita 
contratiempos en filas físicas, siempre que no haya errores que impidan acceder a 
él. 

Dijo que sí los usuarios tienen que acudir en forma presencial quienes ya tienen la 
constancia desde hace tiempo pero con algún error que se debe corregir. Fuera de 
eso, no hay razón para pasar tiempo para obtener un documento que se puede bajar 
por vía electrónica, sin perder tiempo en filas y sin saturar el espacio. 

Cabe recordar que la presentación de la Constancia de Situación Fiscal que sus 
trabajadores debían presentar a los patrones con límite al 1 de julio tiene ahora una 
ampliación de plazo, además de que existen mecanismos que no son nuevos, para 
que el mismo patrón pueda lograr obtenerlas de manera masiva. 

El plazo se amplía a enero del 2023, y las herramientas para obtener el documento 
son diversas, ya que hace posible que los interesados lo obtengan desde su centro 
de trabajo e inclusive desde su dispositivo móvil o su computadora, sin que sea 
necesario acudir a las oficinas del SAT. 

A lo anterior se suma la gestión de constancias que las empresas pueden realizar 
de manera masiva, además de que el mismo empleador pueda realizar la validación 
de los datos e irlos ingresando a efecto de realizar el timbrado a partir de que termine 
el plazo y sea obligatorio; caso aparte son los trabajadores que cuentan con la firma 
electrónica, para quienes existe otros sistema que les facilita la obtención de dicho 
instrumento, sin perder tiempo, traslados, gastosy hacer filas innecesarias. 

 
 

 

 

https://www.olivanoticias.com/estatal/202174/ante_ampliacion_de_plazo_para_constancia_de_situacion_fiscal_pide_prodecon_hacer_proceso_virtual
https://www.olivanoticias.com/estatal/202174/ante_ampliacion_de_plazo_para_constancia_de_situacion_fiscal_pide_prodecon_hacer_proceso_virtual
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¿En qué casos es ilegal una notificación al buzón tributario? Esto explica Prodecon 

En ciertos casos las notificaciones del SAT a través del buzón tributario pueden ser 
ilegales y combatidas a favor del contribuyente, señaló el delegado de la 
Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), Mario Herrera. 

Dijo que el buzón es el  medio de comunicación entre las autoridades fiscales y el 
contribuyentes y suelen enviarles mensajes o notificaciones por esa vía y en caso 
de no ser atendidas pueden ser acreedores a alguna multa. 

Sin embargo, explicó que en algunos casos las notificaciones pueden ser 
consideradas ilegales, cuando no tengan los datos relativos al número y fecha de la 
resolución o que estos no coincidan con los asentados en la notificación electrónica, 
según lo determinó el propio Tribunal de Justicia Administrativa, tras un amparo 
promovido por Prodecon ante la impugnación del contribuyente. 

A continuación la resolución: 

BUZÓN TRIBUTARIO. RESULTA ILEGAL LA NOTIFICACIÓN QUE SE PRACTICA 
POR DICHA VÍA O MODALIDAD, SI LOS DATOS RELATIVOS AL NÚMERO Y 
FECHA DE LA RESOLUCIÓN A NOTIFICAR, SON DISTINTOS A LOS 
ASENTADOS EN LA CONSTANCIA DE NOTIFICACIÓN ELECTRÓNICA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://xeu.mx/veracruz/1222604/en-que-casos-es-ilegal-una-notificacion-al-buzon-tributario-esto-explica-prodecon
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Antecedentes. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) promovió juicio de 
amparo directo en contra de la sentencia definitiva que decretó el sobreseimiento 
del juicio contencioso administrativo, al determinar que se actualizó la causal de 
improcedencia y sobreseimiento prevista en el artículo 8, fracción IV, en relación 
con el diverso 9, fracción II, de la Ley Federal de Procedimiento Contencioso 
Administrativo (LFPCA), por considerar que la demanda se presentó de manera 
extemporánea, es decir, fuera del plazo de treinta días previsto en el artículo 13, 
fracción I, inciso a), del mismo ordenamiento legal, bajo el argumento de que los 
datos asentados en las constancias de notificación electrónicas exhibidas por la 
autoridad fiscal al contestar la demanda, en los apartados referentes a “folio del acto 
administrativo” y “fecha de emisión”, no indica que no se refieran a datos 
relacionados con las resoluciones impugnadas o que se haya notificado en forma 
electrónica un documento distinto y de fechas distintas a las resoluciones 
impugnadas, pues tales datos son los relativos a los avisos previos de notificación 
electrónica correspondiente, aunado a que de las constancias de notificación 
electrónica, claramente se desprende el número de referencia de los actos 
impugnados y que son cuatro de las cinco resoluciones impugnadas por la persona 
contribuyente que manifestó, no eran de su conocimiento y que la autoridad al 
contestar la demanda exhibió en copia debidamente certificada, junto con las 
aludidas constancias de notificación electrónica y previo aviso pendiente en el 
Buzón tributario, por lo que, en consecuencia, determinó que la autoridad fiscal, al 
notificar las resoluciones impugnadas, se ajustó a los requisitos para las 
notificaciones por Buzón tributario que se establecen de acuerdo a las formalidades 
y procedimiento establecidos en los artículos 134, fracción I, en relación con el 
diverso 17-K, ambos del Código Fiscal de la Federación (CFF). 

Argumentos de defensa considerados en la sentencia. 
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Violación a los derechos fundamentales de legalidad y seguridad jurídica que se 
reconocen en los artículos 14 y 16 Constitucionales, en tanto que la Sala 
responsable realizó un indebido análisis y valoración de las pruebas aportadas por 
la autoridad al contestar la demanda, ya que ésta incumplió con lo dispuesto en los 
artículos 16, fracción II, de la LFPCA y 68 del CFF, al no acreditar con prueba idónea 
haber notificado legalmente las resoluciones impugnadas, porque las constancias 
que remitió no lo demuestran, ya que no corresponden a los actos controvertidos en 
el juicio natural al no desprenderse de su contenido que acredite que a través de 
ellos fueron entregadas las resoluciones impugnadas, en virtud de que dichos datos 
no están especificados en el acta de notificación como el acto que notifica, así como 
la fecha que alude no coincide con los actos impugnados destacados, dejando de 
lado el resto de elementos de las constancias de notificación y que son discrepantes 
a la información contenida en los oficios impugnados como destacados; 
circunstancia que impide establecer la identidad entre las constancias de 
notificación y las resoluciones expresamente impugnadas. 

 
Criterio judicial obtenido por Prodecon en amparo directo. 
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El Órgano Judicial concluyó que la notificación de las resoluciones impugnadas, no 
se ajustó a los requisitos para las notificaciones por Buzón tributario que se 
establecen de acuerdo con las formalidades y procedimiento establecidos en los 
artículos 134 y 17-K del CFF, ya que si bien es verdad que los datos relativos al 
“folio del acto administrativo” son los correspondientes a los avisos previos de la 
notificación electrónica respectiva, mediante los cuales se controlaron con esos 
números de datos, también lo es que en las constancias referentes al “aviso 
electrónico de notificación pendiente en el Buzón tributario”, sólo se precisa a la 
persona contribuyente que se le había enviado un acto administrativo en documento 
digital para su notificación en el Buzón tributario, pero sin especificar bajo qué 
número se identifica la resolución a notificar enviada vía electrónica, por lo que es 
insuficiente que en esas constancias de notificación electrónica se indique el 
número de control asignado a cada una de ellas, puesto que ese dato no lleva en 
automático a tener la certeza de que los documentos adjuntos de manera digital 
fueran las resoluciones impugnadas, esto es así, porque en cada una de las 
constancias de notificación electrónica, se aprecia que se asentó el dato relativo a 
la “fecha de emisión”; fechas distintas a las resoluciones controvertidas en el juicio 
natural, es decir, existe discrepancia en el dato relativo a la fecha de emisión de las 
resoluciones a notificar y esa sola circunstancia genera la incertidumbre legal sobre 
si efectivamente fueron notificadas a la persona contribuyente, las resoluciones que 
impugna en el juicio de nulidad de origen, por ello, contrario a lo que precisa la 
autoridad responsable, el que la autoridad demandada exhibiera en el juicio natural 
copia certificada de las resoluciones impugnadas, de las que manifestó que no eran 
de su conocimiento, así como las aludidas constancias de notificación electrónica y 
el aviso previo de notificación electrónica pendiente en el Buzón tributario no 
generan la certidumbre jurídica de que los documentos adjuntados vía digital hayan 
sido precisamente las resoluciones controvertidas, ante la discrepancia del dato 
relativo a la “fecha de emisión”. En consecuencia, el Órgano Judicial concedió a la 
persona contribuyente la protección de la justicia federal, para el efecto de que la 
sala responsable, resuelva que fueron ilegales las notificaciones por Buzón 
tributario de esas resoluciones impugnadas, tenga como fecha de conocimiento de 
las mismas, la manifestada en la demanda de nulidad y la tenga en consecuencia 
por promovida en tiempo, desestimando la causal de improcedencia invocada por 
la autoridad demandada. 
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Hacienda sana por cese de evasión fiscal y exención de impuestos: AMLO 

Ciudad de México. La erradicación de la evasión fiscal y de la condonación de 
impuestos a los altos potentados ha permitido que México tenga una hacienda 
pública sana para financiar el desarrollo, pese a las crisis derivadas de la pandemia 
de coronavirus y a la guerra en Ucrania, aseguró hoy el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

 

Recaudación supera niveles prepandemia… 

Con un monto de dos billones 49 mil millones de pesos durante el primer semestre 
del año, la recaudación de impuestos en el país ya superó los niveles prepandemia, 
afirmó la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro. 

 

Recaudación tributaria en niveles pre-pandemia: SAT 

En enero-junio del 2022, la recaudación tributaria neta ascendió a 2.05 billones de 
pesos, un aumento de 2.7% en comparación con el mismo periodo del 2021, informó 
Raquel Buenrostro Sánchez, jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
desde Palacio Nacional. 

 

Evitar la condonación es considerado un combate a la corrupción: AMLO en el 25 
aniversario del SAT 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 
que el equipo del Servicio de Administración Tributaria (SAT) contribuye a que 
pueda dormir tranquilo. 

 

Mexicanos cumplidos: Recaudación de impuestos asciende a 2.4 billones de pesos 

El cumplimiento de las y los mexicanos en el pago de impuestos merece un aplauso, 
ya que durante la primera mitad de este año (enero-junio) el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) el nivel de recaudación ascendió a una suma de 2 
billones 49 mil millones de pesos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/04/economia/hacienda-sana-por-cese-de-evasion-fiscal-y-exencion-de-impuestos-amlo/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/recaudacion-supera-niveles-prepandemia/1524727
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-tributaria-en-niveles-pre-pandemia-SAT-20220705-0008.html
https://www.proceso.com.mx/economia/2022/7/4/evitar-la-condonacion-es-considerado-un-combate-la-corrupcion-amlo-en-el-25-aniversario-del-sat-288946.html
https://www.proceso.com.mx/economia/2022/7/4/evitar-la-condonacion-es-considerado-un-combate-la-corrupcion-amlo-en-el-25-aniversario-del-sat-288946.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexicanos-cumplidos-recaudacion-de-impuestos-asciende-24-billones-de-pesos/145178
http://www.dineroenimagen.com/economia/5-nuevas-reglas-basicas-del-sat-para-evitar-multas-en-el-2022/140176
http://www.dineroenimagen.com/economia/5-nuevas-reglas-basicas-del-sat-para-evitar-multas-en-el-2022/140176


                                                                                                                                                                                    

14 

 

 

 

SAT ‘paga caro’ subsidio a gasolinas: destina 159 mil mdp en junio 

Para contener el alza en los precios de los combustibles el Gobierno destinó en el 
primer semestre de este año 159 mil millones de pesos, seis veces más que el 
monto reportado en el mismo lapso de 2021. 

 

A mitad de año, estímulos fiscales a combustibles sumaron 159,000 mdp 

Durante el primer semestre del año se han otorgado 158,817 millones de pesos en 
los dos estímulos fiscales, de acuerdo con Raquel Buenrostro Sánchez, jefa del 
Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Costo de frenar gasolinazos se elevó a 158.8 mil mdp en el primer semestre 

De enero a junio de 2022 al gobierno federal le costó 158.8 mil millones de pesos 
mantener estable el precio de las gasolinas y diésel en el país, un repunte de 458% 
comparado con el mismo periodo del año anterior, acuerdo con datos preliminares 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

El ABC del SAT para recaudar más 

Desde el año 2020, el SAT aplica la estrategia ABC que busca fortalecer las 
finanzas públicas y comprende: Aumentar la eficiencia recaudatoria, Bajar la 
evasión y elusión fiscal y Combatir la corrupción.  

 

Pagan los grandes contribuyentes 20%más este año: fisco 

Entre enero y junio de 2022 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) logró 
recaudar 1.1 billones de pesos de grandes contribuyentes, que en términos reales 
es 20.7 por ciento mayor a lo registrado a igual lapso del año pasado, 
informó Raquel Buenrostro, jefa de la dependencia. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/05/sat-paga-caro-subsidio-a-gasolinas-destina-159-mil-mdp-en-junio/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/A-mitad-de-ano-estimulos-fiscales-a-combustibles-sumaron-159000-mdp-20220705-0007.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/costo-de-frenar-gasolinazos-se-elevo-1588-mil-mdp-en-el-primer-semestre/145195
https://www.reforma.com/el-abc-del-sat-para-recaudar-mas/ar2430941?v=4
https://www.milenio.com/negocios/pagan-los-grandes-contribuyentes-20-mas-este-ano-fisco
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SAT recauda 20% de impuestos más de grandes contribuyentes 

Al celebrar 25 años del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 
Buenrostro, encargada de la dependencia, destacó un crecimiento de la 
recaudación de impuestos a grandes contribuyentes en 20.7 por ciento, al pasar de 
918 mil 429 millones de pesos, a mil 134 millones 255 mil pesos. 

 

Grandes contribuyentes harán ‘sostenible la recaudación’ por un largo tiempo: SAT 

Los grandes contribuyentes apenas representan el 0.02% del total del padrón, pero 
su participación es tan significativa para las finanzas públicas que seguirán haciendo 
‘sostenible la recaudación’, aseguró este lunes la jefa del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro. 

 

SAT aumenta 21% recaudación a grandes contribuyentes 

La estrategia del actual gobierno a través de Raquel Buenrostro, la jefa del Servicio 
de Administración Tributaria, el órgano responsable de recaudar los impuestos en 
México, sigue dando frutos, pues en el primer semestre de 2022 la recaudación a 
los grandes contribuyentes aumentó 20.7% en términos reales en comparación con 
el mismo periodo de un año antes. 

 

SAT bondadoso: Mexicanos no pagan mayores o nuevos impuestos 

El bolsillo de los mexicanos es muy afortunado debido a que el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) ha cumplido el compromiso de no crear o aumentar 
los impuestos, garantizó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Mejor recaudación evitó aumentar la deuda pública, afirma el SAT 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, aseguró 
que gracias al aumento en la recaudación de impuestos se tuvieron finanzas 
públicas sanas, al igual que se evitó la contratación de deuda para el país. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/5/sat-recauda-20-de-impuestos-mas-de-grandes-contribuyentes-419178.html
https://elceo.com/economia/grandes-contribuyentes-haran-sostenible-la-recaudacion-por-un-largo-tiempo-sat/
https://mx.investing.com/news/economic-indicators/sat-aumenta-21-recaudacion-a-grandes-contribuyentes-2-2376577
https://www.dineroenimagen.com/economia/sat-bondadoso-mexicanos-no-pagan-mayores-o-nuevos-impuestos/145177
https://www.dineroenimagen.com/economia/5-nuevas-reglas-basicas-del-sat-para-evitar-multas-en-el-2022/140176
https://www.dineroenimagen.com/economia/5-nuevas-reglas-basicas-del-sat-para-evitar-multas-en-el-2022/140176
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sat-asegura-que-la-mejor-recaudacion-de-impuestos-evito-contratar-deuda-publica-8544328.html
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El SAT acusa penalmente a 2.7 mil personas por corrupción y evasión 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentó denuncias penales ante la 
Fiscalía General de la República (FGR) en contra de 2 mil 669 personas físicas y 
morales por diversos delitos, entre ellos: contrabando, evasión fiscal y corrupción. 

 

Sin denuncias contra Lozoya 

Entre las 2 mil 699 denuncias que el SAT ha promovido contra servidores públicos, 
personas físicas y morales por distintos actos de corrupción, 105 son por acceso 
irregular a los sistemas informáticos del organismo, 599 por contrabando y el resto 
por otros delitos. 

 

Libran a estados de tenencia y dejan ir 90 mil mdp 

Los estados del País podrían recaudar hasta 89 mil 800 millones de pesos por cobro 
de la tenencia si este volviera a ser un impuesto de carácter federal en beneficio de 
cada entidad, asegura el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 
(CIEP). 

 

En la mira de alcaldes, alza de impuestos a productores 

El auge de las berries no ha pasado desapercibido para las autoridades, sobre todo 
en Jalisco, responsable de 60 por ciento de las exportaciones mexicanas de esos 
frutos: algunos gobiernos locales ya trabajan en esquemas que aumenten la 
contribución a las arcas públicas de esta actividad. 

 

AMLO pide a empresarios “no aferrarse al pasado” y pagar impuestos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a los empresarios y 
grandes contribuyentes que en el pasado no pagaban impuestos a “no aferrarse al 
pasado”, y entender que todos deben contribuir para el progreso de México. 

 

 

https://contralinea.com.mx/interno/semana/el-sat-acusa-penalmente-a-2-7-mil-personas-por-corrupcion-y-evasion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/sin-denuncias-contra-lozoya-20220705/
https://www.reforma.com/libran-a-estados-de-tenencia-y-dejan-ir-90-mil-mdp/ar2431267?v=2
https://www.jornada.com.mx/2022/07/05/politica/003n1pol
https://www.milenio.com/politica/sat-amlo-pide-empresarios-aferrarse-pagar-impuestos


                                                                                                                                                                                    

17 

 

 

 

En tres años, aumentó gobierno recaudación de grandes contribuyentes: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha recaudado de grandes 
contribuyentes el 86% del total de recursos recaudados durante todo el sexenio de 
Enrique Peña Nieto obtuvo, informó la titular del organismo de la Secretaría de 
Hacienda, Raquel Buenrostro. 

 

Tras presión en redes sociales, SAT entrega firma electrónica a joven con parálisis 

Este lunes, el activista Daniel Robles Haro dio a conocer que después de la presión 
que se ejerció en las redes sociales, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
por fin le entregó su firma electrónica. No obstante, Daniel Robles aclaró que el SAT 
finalmente le permitió realizar el trámite para obtener su firma electrónica después 
de haber sufrido discriminación por parte de los funcionarios que lo atendieron. 

 

Joven con discapacidad obtiene, al fin, su firma electrónica 

Luego de negarle su firma electrónica en el SAT y viralizarse su caso en redes 
sociales, el activista Daniel Robles Haro finalmente realizó su trámite. A través de 
redes sociales, el jalisciense Daniel Robles Haro, quien tiene discapacidad cerebral, 
hizo pública su negativa por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
para tramitar su firma electrónica. 

 

10 datos del SAT que debes de conocer a sus 25 años de funcionamiento 

El primero de julio el Servicio de Administración Tributaria (SAT) cumplió 25 años 
en función, aunque su origen histórico más remoto es de 1821. Amado y odiado por 
muchos, el SAT ha logrado que en tiempos de pandemia no cayera la recaudación 
de impuestos, lo que ha ayudado a mantener los ingresos de la administración 
pública y sostener los recursos para los programas sociales prioritarios. 

 

 

https://aristeguinoticias.com/0407/dinero-y-economia/en-tres-anos-aumento-gobierno-recaudacion-de-grandes-contribuyentes-sat/
https://www.reporteindigo.com/reporte/tras-presion-en-redes-sociales-sat-entrega-firma-electronica-a-joven-con-paralisis/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/joven-con-discapacidad-obtiene-al-fin-su-firma-electronica/ar2431145?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reforma
https://expansion.mx/economia/2022/07/04/25-aniversario-sat-que-es-para-que-sirve
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¿El SAT te puede hacer un descuento en tus multas? Esto es lo que sabemos 

¿El SAT te puede hacer un descuento en tus multas? El organismo sí cuenta con 
una serie de facilidades para aquellos contribuyentes que han sido sancionados por 
diferentes razones. 

 

Aduana de Altamira impone récord de recaudación en arranque de 2022 

La Aduana de Altamira logró en el primer trimestre del 2022 la mejor recaudación 
en su historia, al superar los 11 mil millones de pesos y ubicarse entre los 6 puntos 
de revisión marítimos como terrestres con mayor aportación a la Federación por 
comercio exterior, derivado por las exportaciones e importaciones.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/negocios/el-sat-te-puede-hacer-un-descuento-en-tus-multas-esto-es-lo-que-sabemos/
https://www.sdpnoticias.com/negocios/que-pasa-si-no-logro-hacer-mi-declaracion-ante-el-sat-a-tiempo/
https://www.milenio.com/negocios/aduana-altamira-impone-record-recaudacion-arranque-2022


                                                                                                                                                                                    

19 

 

 

México registra un subejercicio en el presupuesto de salud 

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS 
Noticias, Pedro Tello, consultor en economía, habla sobre en plena pandemia, 
México registra un subejercicio en el presupuesto de salud. 

 

Contrata Salud a 2 mil 253 médicos para 14 mil 323 vacantes en primera etapa 

Sin embargo, anunció que hay una segunda ronda de contratación, que terminará 
el próximo 7 de julio. 

Durante la conferencia presidencial, Robledo dijo que el 13 de julio concluirá una 
tercera etapa y a partir del 18 de julio la contratación será permanente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/video/2022/7/4/mexico-registra-un-subejercicio-en-el-presupuesto-de-salud-557729.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/contrata-salud-a-mil-253-medicos-de-14-mil-323-vacantes-en-primera-etapa/
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Sistema Anticorrupción procede contra ocho por quebranto en pensiones de Jalisco 

El Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco está arrojando resultados en el caso 
del quebranto económico que sufrió el Instituto de Pensiones del Estado  (Ipejal) 
durante el pasado sexenio, cuando se efectuaron inversiones fallidas en la 
empresa Abengoa, que generaron pérdidas por un monto de 344 millones de pesos. 

 

SAR cumple 25 años: Piden registrarse en Afore para celebrarlo 

Este 1º de julio de 2022 el Sistema de Ahorro para el Retiro cumplió 25 años desde 
su creación. Como parte de los festejos por este suceso histórico para el ahorro de 
los trabajadores, la Consar lanzó una campaña en Twitter para pedirle a los usuarios 
que se registren en una Afore o que, en su defecto, localicen su cuenta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/sistema-anticorrupcion-procede-contra-ocho-por-quebranto-en-pensiones-de-jalisco/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/sar-cumple-25-anos-piden-registrarse-en-afore-para-celebrarlo/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/concurso-de-fotografia-por-los-25-anos-del-sar-y-las-afore-bases-y-premios/
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Compra FEMSA por Dls. 1,200 millones a cadena en Europa 

En el primer minuto del 5 de julio Fomento Económico Mexicano (FEMSA) anunció 
a la Bolsa Mexicana de Valores la compra del 100 por ciento de las acciones en 
circulación de la cadena de tiendas Valora Holding AG basada en Suiza, por un 
monto de mil 200 millones de dólares en efectivo. 

 

Invertirá Samsung 500 mdd para aumentar producción en México 

 La surcoreana Samsung invertirá 500 millones de dólares para incrementar 
la fabricación de electrodomésticos en sus dos plantas en México, dijo el 
canciller Marcelo Ebrard. 

 

Nuevo sello amarillo de la Profeco, ¿para qué sirve? 

El descontrol inflacionario ha impactado gravemente en la economía de los 
mexicanos, pero afortunadamente la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) aplicará una nueva herramienta: “sello amarillo, cuida tu bolsillo”. 

 

Quejas laborales promovidas por EU se deben a "malos procesos de legitimación": 
STPS 

“Las pocas quejas que hemos tenido en materia internacional, se han venido 
relacionando con malos procesos de legitimación, entonces, no hay porqué poner 
un proceso de esta naturaleza en riesgo, cuando lo podemos hacer muy bien, muy 
cuidado, y lo podemos hacer de manera conjunta”, dijo la secretaria del Trabajo y 
Previsión Social, Luisa María Alcalde. 

 

México no ha aprovechado la desvinculación de China y EU: FT 

Los frutos del boicot a China fueron cosechadas por competidores asiáticos de bajo 
costo; entre 2018 y 2021, la proporción de productos manufacturados importados 
por EU desde México apenas cambió. 

 

 

https://www.reforma.com/compra-femsa-por-dls-1-200-millones-a-cadena-en-europa/ar2431382?v=11
https://www.reforma.com/invertira-samsung-500-mdd-para-aumentar-produccion-en-mexico/ar2431438?v=2
https://www.dineroenimagen.com/economia/nuevo-sello-amarillo-de-la-profeco-para-que-sirve/145205
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-al-alza-o-la-baja-aqui-el-comportamiento-de-10-productos-basicos/145077
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-al-alza-o-la-baja-aqui-el-comportamiento-de-10-productos-basicos/145077
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Quejas-laborales-promovidas-por-EU-se-deben-a-malos-procesos-de-legitimacion-STPS-20220704-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Quejas-laborales-promovidas-por-EU-se-deben-a-malos-procesos-de-legitimacion-STPS-20220704-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-pierde-oportunidades-por-el-desacoplamiento-entre-Estados-Unidos-y-China-Financial-Times-20220704-0053.html
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Moody’s considera que Banorte y Santander se encuentran mejor posicionados 
para adquirir Banamex 

Moody’s detalló que Banorte o Santander se convertirían en el segundo banco más 
grande de México en términos de créditos, con participaciones de mercado de casi 
el 20%, acercándose al 24% de BBVA México. 

 

Reparto de utilidades aumenta 109% 

Derivado de la reforma de subcontratación, el reparto de utilidades registró un 
incremento de 109 por ciento, al pasar de 87 mil 645 millones de pesos a 183 mil 
249 millones de pesos, un incremento de 95 mil 604 millones de pesos. 

 

Granos ucranianos serían exportados por Rusia hacia Turquía 

Rusia está exportando grano robado de los territorios que ocupa en Ucrania y lo 
exporta a Turquía, afirma una investigación del grupo de periodistas del programa 
audiovisual Skhemy que produce Radio Free Europe. 

 
 

Ante crisis económica, 91.5% de las familias adquiere a granel en México 

Ante la difícil situación económica de muchas familias, en la actualidad, las compras 
a granel cobran más relevancia en México, según la consultoría Kantar.  

 

Marcelo Ebrard anuncia inversión millonaria de Samsung en México 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, anunció 
una inversión de 500 millones de dólares de la compañía coreana Samsung 
Electronics en los estados de Querétaro y Tijuana. 

 

Continuará el freno económico todo el año: Inegi 

La desaceleración económica se extenderá hasta la recta final del 2022, reveló el 
Sistema de Indicadores Compuestos: coincidente y adelantado, que calcula el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Banorte-y-Santander-los-mejores-posicionados-para-adquirir-Banamex-considera-Moodys-20220704-0039.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Banorte-y-Santander-los-mejores-posicionados-para-adquirir-Banamex-considera-Moodys-20220704-0039.html
https://www.razon.com.mx/negocios/reparto-utilidades-aumenta-109-489268
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/granos-ucranianos-serian-exportados-por-rusia-hacia-turquia-8547302.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/5/ante-crisis-economica-915-de-las-familias-adquiere-granel-en-mexico-419163.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Marcelo-Ebrard-anuncia-inversion-millonaria-de-Samsung-en-Mexico-20225747
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/economia/continuara-el-freno-economico-todo-el-ano-inegi/
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Se deterioró la confianza del consumidor en junio: Inegi 

Ciudad de México. En medio de la discusión de una recesión económica en Estados 
Unidos, la percepción de los consumidores sobre el momento actual y futuro de la 
economía mexicana y la de sus hogares continuó en deterioro, reveló el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

México, quinto lugar a nivel mundial de crecimiento económico para Holcim 

La cementera Holcim buscará para 2030 una certificación de Bussines Ambition for 
1.5° C, que pretende disminuir notoriamente su huella de carbon y opitimizar las 
operaciones a fin de ofrecer materiales amigables al medio ambiente, así lo dio a 
conocer el CEO para México del corporativo, Jaime Hill.  

 

Producción de gasolinas se desploma 49% 

La producción de gasolinas en las refinerías de Pemex cayó 49% entre las semanas 
15 y 24 de este año, según estadísticas de la Secretaría de Energía.  Así, la 
elaboración pasó de 349 mil barriles diarios en la semana iniciada el 11 de abril a 
178 mil barriles por día en la que concluyó el 19 de junio, último dato disponible y 
su menor nivel en 2022. 

 

Juez ‘salva’ a Iberdrola de pagar multa por 9 mil mdp 

Iberdrola se ‘salvó’ provisionalmente de pagar una multa de 9 mil 145 millones de 
pesos que le fue impuesta el pasado 27 de mayo por la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE), ya que un juez federal de la CDMX le otorgó una suspensión. 

 

Dos Bocas agravará aún más salud financiera de Pemex en refinación: IMCO 

La subsidiaria Pemex Transformación Industrial (PTRI) es el punto débil de la 
empresa productiva del Estado, ya que es el único segmento de negocio que se la 
vive en números rojos, y puede enfrentar mayores pérdidas con la entrada en 
operación de la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, advirtió el Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO). 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/economia/se-deterioro-la-confianza-del-consumidor-en-junio-inegi/
https://www.milenio.com/negocios/mexico-quinto-nivel-mundial-crecimiento-economico
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/04/juez-salva-a-iberdrola-de-pagar-multa-por-9-mil-mdp/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/05/27/cre-impone-multa-por-mas-de-9-mil-mdp-a-iberdrola-por-hacer-mal-uso-del-autoabasto/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/05/27/cre-impone-multa-por-mas-de-9-mil-mdp-a-iberdrola-por-hacer-mal-uso-del-autoabasto/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/04/dos-bocas-agravara-aun-mas-salud-financiera-de-pemex-en-refinacion-imco/
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg/2022/07/01/auditor-de-pemex-habria-renunciado-por-malas-gestiones-en-refineria-de-dos-bocas/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/01/nueva-refineria-de-amlo-por-que-se-llama-olmeca-y-se-le-conoce-como-dos-bocas/
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Rechaza Nahle fijar la fecha de producción en Dos Bocas 

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, indicó que no hay fecha exacta para producir 
el primer barril de gasolina en la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, pero 
tienen la orden del jefe del Ejecutivo federal de hacerlo “lo más rápido posible”.  

 

Baja ‘ánimo’ de socios de Coparmex de invertir en México por inseguridad 

La inseguridad en el país cada vez pesa más sobre las decisiones de inversión 
según la encuesta entre socios de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana, (Coparmex), pues 19 por ciento de los consultados consideró ese 
problema como un obstáculo. 

 

A fin de año, reunión por el T-MEC: AMLO 

México será sede de la Cumbre de Líderes de América del Norte en la que se 
analizará, entre otras cosas, los avances del Tratado México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC), informó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Quejas laborales de EU, por proceso en contratos 

La secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, aseguró que las 
quejas que México recibió en materia laboral bajo el acuerdo comercial T-MEC por 
parte de Estados Unidos son derivadas de los malos procesos de legitimación de 
contratos colectivos por parte de las empresas.  

 

Efecto del adiós al outsourcing: Reparto de utilidades sube 109% en 2022 

La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, afirmó que 
el reparto de utilidades de 2022, que tiene que ver con lo generado por las 
empresas un año antes, se incrementó en 109 por ciento, al ubicarse 183 mil 249 
millones de pesos. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/rechaza-nahle-fijar-fecha-produccion-bocas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/04/baja-animo-de-ip-de-invertir-en-mexico-por-inseguridad-y-aumenta-extorsion-y-cobro-de-derecho-de-piso/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/a-fin-de-ano-reunion-por-el-t-mec-amlo/
https://www.milenio.com/negocios/quejas-laborales-de-eu-por-proceso-en-contratos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/04/reparto-de-utilidades-sube-109-gracias-a-adios-al-outsourcing/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/05/26/reparto-de-utilidades-2022-como-puedes-pedirlas-si-eres-exempleado/
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¿Te has preguntado cuáles son las diferencias entre Condusef y Profeco? Te 
contamos 

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) son las 
dependencias públicas encargadas de cuidar tus finanzas personales de manera 
indirecta, aunque cada tiene una función específica. 

 

En Monterrey, 38 de 63 empresas con pozos en concesión ceden agua 

Ciudad de México. Al reiterar un llamado para que las empresas que tienen 
concesiones de agua en la zona metropolitana de Monterrey se sumen a los 
acuerdos para aportar una transferencia temporal de agua, que permita mitigar la 
escasez para el uso doméstico, el director general de la Comisión Nacional de Agua, 
Germán Martínez informó que de las 63 empresas que tienen pozos en concesión 
38 ya han alcanzado un acuerdo con Conagua y el gobierno de Nuevo León. 

 

Femsa comprará a la suiza Valora para crecer en Europa 

Fomento Económico Mexicano (Femsa), el grupo embotellador y minorista 
mexicano de refrescos, acordó lanzar una oferta pública en efectivo para adquirir 
todas las acciones en circulación de la empresa europea Valora Holding AG, lo cual 
sería una operación por mil 200 millones de dólares.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/04/te-has-preguntado-cuales-son-las-diferencias-entre-condusef-y-profeco-te-contamos/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/04/te-has-preguntado-cuales-son-las-diferencias-entre-condusef-y-profeco-te-contamos/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/06/29/cuenta-de-nomina-aprobada-o-reprobada-conoce-la-calificacion-de-condusef-a-los-bancos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/04/sello-amarillo-de-la-profeco-que-significa-este-holograma-colocado-en-negocios-y-gasolineras/
jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/en-monterrey-38-de-63-empresas-con-pozos-en-concesion-acordaron-ceder-agua/
https://www.milenio.com/negocios/femsa-comprara-empresa-europa-1-200-mdd
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México suma 4,235 nuevos casos de Covid-19 y cinco decesos notificados en las 
últimas 24 horas 

La Secretaría de Salud detalló que las camas generales para la atención de 
pacientes con Covid-19 tienen una ocupación de 10%, mientras que las camas con 
ventilador para pacientes graves registran una ocupación de 3 por ciento. 

 

Ahora sí López Obrador envía reforma para eliminar el horario de verano 

Tal como lo había anunciado anteriormente, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que hoy se enviará al Congreso la reforma para eliminar el horario 
de verano. 

En conferencia en Palacio Nacional, el mandatario anunció que el Congreso recibirá 
hoy dicha iniciativa y esta mañana serán la secretaria de Energía, Rocío Nahle, y el 
secretario de Salud, Jorge Alcocer, los encargados de explicar a la ciudadanía el 
porqué de la propuesta. 

 

Alistan cambio en AICM; darán control a la Marina 

En medio de la crisis por las fallas en seguridad aérea y el desorden en la operación 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el Gobierno federal 
perfila cambios en la terminal aérea. 

 

Aprietan a Alito; escarban riqueza 

Como parte de una investigación por lavado de dinero y evasión fiscal, la residencia 
en Campeche de Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, fue cateada ayer 
para verificar los materiales con que fue construida y las obras de arte que 
resguarda. 

 

AMLO acusa mano negra de conservadores detrás de polémica con iglesias 

No hay confrontación con ninguna iglesia, porque hablamos de lo mismo, amor y 
paz, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-suma-4235-nuevos-casos-de-Covid-19-y-cinco-decesos-notificados-en-las-ultimas-24-horas-20220704-0071.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Mexico-suma-4235-nuevos-casos-de-Covid-19-y-cinco-decesos-notificados-en-las-ultimas-24-horas-20220704-0071.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ahora-si-lopez-obrador-envia-reforma-para-eliminar-el-horario-de-verano/1524758
https://www.reforma.com/alistan-cambio-en-aicm-daran-control-a-la-marina/ar2431346?v=2
https://www.reforma.com/aprietan-a-alito-escarban-riqueza/ar2431248?v=3
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-niega-confrontacion-iglesias-489172
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-declara-evasion-fiscal-489169
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Esta semana, Morena definirá convocatoria para aspirantes a EdoMex 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado informó que a lo largo de esta 
semana, la Comisión Nacional de Elecciones emitirá la convocatoria para 
quienes aspiran a representar al partido guinda durante el proceso electoral 
del Estado de México en 2023. 

 

Ricardo Monreal llama a la reconciliación nacional 

“En el país debe existir un proceso de reconciliación con todos los sectores de la 
población”, aseguró el presidente de la Junta de Coordinación Política 
del Senado, Ricardo Monreal Ávila. 

 

PAN se avienta ‘tiro’ con Sheinbaum: ‘En lugar de promocionarse que se ponga a 
trabajar’ 

Claudia Sheinbaum debe dejar de promocionarse ilegalmente y mejor ponerse a 
trabajar como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, exigió la vicecoordinadora 
de la bancada del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán. 

 

Rumbo a 2023: Esto sabemos de la posible renuncia de Delfina Gómez como titular 
de la SEP 

La secretaria de Educación Publica (SEP), Delfina Gómez, puede ser la apuesta de 
Morena para las elecciones en el Estado de México en 2023, lo que sería motivo 
para que este mes deje su cargo y comience a prepararse para la contienda, así lo 
mencionó Alejo Sánchez Cano en su columna para El Financiero. 

 

Catean en Campeche lujosa mansión de 'Alito' 

Campeche, Camp. Agentes de la Policía Ministerial y del Instituto de Servicios 
Periciales de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Campeche catearon ayer, 
durante más de 10 horas, una de las propiedades del dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, ubicada en el exclusivo fraccionamiento Lomas del 
Castillo, valuada entre 46 y 60 millones de pesos. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Esta-semana-Morena-definira-convocatoria-para-aspirantes-a-EdoMex--20225727
https://www.reporteindigo.com/reporte/ricardo-monreal-llama-a-la-reconciliacion-nacional-politicos-sociedad/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/05/exige-pan-a-sheinbaum-que-deje-de-promoverse/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/05/exige-pan-a-sheinbaum-que-deje-de-promoverse/
elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/04/rumbo-a-2023-esto-sabemos-de-la-supuesta-renuncia-de-delfina-gomez-como-titular-de-la-sep/
elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/04/rumbo-a-2023-esto-sabemos-de-la-supuesta-renuncia-de-delfina-gomez-como-titular-de-la-sep/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejo-sanchez-cano/2022/07/04/alistan-la-salida-de-delfina-de-la-sep/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/05/politica/catean-en-campeche-lujosa-mansion-de-alito/
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Línea 2 del Metro, rehabilitación urgente 

La Línea 2 debe ser la próxima ruta del STC Metro intervenida tras la renovación 
integral de la Línea 1, dice Víctor Alvarado, responsable del área de Transporte 
Eficiente de El Poder del Consumidor. 

 

César Hank, el político músico y rastafari de Baja California 

César Eduardo Hank Inzunza es el heredero de una tradición política que comenzó 
con el histórico líder del Grupo Atlacomulco, su abuelo Carlos Hank González. Al 
igual que su padre, el expresidente municipal de Tijuana, Jorge Hank Rhon, el actual 
líder del PES confiesa que es muy fan de lo único y que está orgulloso de no ser un 
político tradicional de traje, corbata y zapatos. 

 

Enseñarán sobre violencia de género en libros de texto 

El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) alistan modificaciones en los contenidos de los libros de texto gratuitos a fin 
de enseñar temas como la igualdad y la prevención de la violencia de género. 

 

El país vive barbarie de violencia: jerarquía católica 

El país vive una “barbarie de violencia”, asesinatos y desapariciones, aseguraron 
las conferencias del Episcopado Mexicano, la de Superiores Mayores de Religiosos 
de México y la Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús, las cuales convocaron 
a una Jornada de Oración por la Paz. 

 

Obispo de Zacatecas: urge “pacto social” que incluya a líderes narcos 

La estrategia de abrazos no frena la violencia pero sí alienta la impunidad, advirtió 
Sigifredo Noriega, obispo de Zacatecas, quien consideró necesario tender puentes 
de comunicación con los líderes del crimen organizado para dar pie a un “pacto 
social” que pueda reducir la ola de homicidios en el país.  

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/linea-2-del-metro-rehabilitacion-urgente-programa-renovacion-fallas-servicio/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cesar-hank-el-politico-musico-y-rastafari-de-baja-california/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/politica/obispo-zacatecas-urge-pacto-social-incluya-lideres-narcos
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Desconfían en EU de Ken Salazar.- NYT 

Funcionarios estadounidenses desconfían de su Embajador en México, Ken 
Salazar, quien pareciera contradecir las políticas de la Casa Blanca con tal de 
alinearse con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, según publica hoy The 
New York Times. 

 

Habrá visita de Biden y Trudeau a fin de año, será sobre T-MEC: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, visitarán  México 
en noviembre por el T-MEC; reiteró que el 12 de julio abordará con Biden el tema 
migratorio 

 

El presidente Joe Biden y su esposa Jill dicen estar conmocionados por tiroteo 
durante los festejos del 4 de julio 

El presidente Joe Biden prometió el lunes seguir la lucha contra la "epidemia" de 
violencia armada en Estados Unidos tras un tiroteo en un desfile del 4 de julio en 
Highland Park, Illinois, que dejó al menos seis muertos. 

 

OTAN firma protocolos de acceso a Suecia y Finlandia 

Los 30 países aliados de la OTAN firmaron el martes los protocolos de acceso 
de Suecia y Finlandia, lo que remitía las solicitudes de ingreso de los dos países a 
las capitales de los estados miembros para obtener aprobación parlamentaria y 
podría provocar tensiones políticas en Turquía. 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.reforma.com/desconfian-en-eu-de-ken-salazar-nyt/ar2431360
https://www.reforma.com/ha-ido-demasiado-lejos-el-embajador-de-eu-en-mexico/ar2431380
https://www.reforma.com/ha-ido-demasiado-lejos-el-embajador-de-eu-en-mexico/ar2431380
https://www.excelsior.com.mx/nacional/habra-visita-de-biden-y-trudeau-a-fin-de-ano-sera-sobre-t-mec-lopez-obrador/1524723
https://www.contrareplica.mx/nota-El-presidente-Joe-Biden-y-su-esposa-Jill-dicen-estar-conmocionado-por-tiroteo-durante-los-festejos-del-4-de-julio-20224730
https://www.contrareplica.mx/nota-El-presidente-Joe-Biden-y-su-esposa-Jill-dicen-estar-conmocionado-por-tiroteo-durante-los-festejos-del-4-de-julio-20224730
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/07/05/otan-firma-protocolos-de-acceso-a-suecia-y-finlandia/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/07/01/exige-otan-a-putin-el-fin-inmediato-de-la-guerra/
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DESBALANCE 

Al SAT, ni regaño ni jalón de orejas 

Raquel Buenrostro 

Nos cuentan que quienes esperaban un regaño o jalón de orejas del presidente 
Andrés Manuel López Obrador a Raquel Buenrostro, se quedaron con las ganas. 
En el evento para festejar los 25 años del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), AMLO reconoció la labor de la jefa del órgano recaudador de impuestos. 
“Raquel y su equipo me aligeran la carga, me ayudan a que yo pueda dormir 
tranquilo”, dijo. Esto pues, a pesar de la pandemia, se logró que no bajara la 
recaudación, garantizando finanzas públicas sanas. Por cierto, nos reportan que, 
hasta hoy, tampoco hay noticias sobre el encargo que hizo López Obrador al SAT, 
para que se evalúe si es conveniente mantener la constancia de situación fiscal en 
el país. 

 

 

RICOS Y PODEROSOS 

MARCO A. MARES 

SAT, arma caliente 

A sus 25 años de edad, el SAT está convertido en un “arma caliente”. 

El SAT es un cobrador de impuestos muy temido y en consecuencia, muy efectivo. 

No es un arma secreta. Por el contrario, es muy pública. El gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador cambió la ley y logró darle colmillos al SAT. 

Tiene ahora y ejerce un instrumento muy disuasivo. Con él, ha reducido 
dramáticamente la evasión, la elusión, la planeación fiscal, y la fraudulenta solicitud 
de devolución de impuestos, entre otros. 

Ha procurado –desde la perspectiva de la jefa del SAT, Raquel Buenrostro–, terreno 
parejo para los contribuyentes. 

Y quienes más han aportado, son quienes menos pagaban: los grandes 
contribuyentes. 

Aquellas personas físicas o morales con ingresos de más de mil 250 millones de 
pesos. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eleconomista.com.mx/autor/marco.mares
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LA GRAN CARPA 

Sillas voladoras 

Como un verdadero crack del futbol en la cancha se mostró Raquel Buenrostro al 
desmarcarse, con un solo movimiento, de la controversia por el requisito de la 
Constancia de Situación Fiscal, cuya entrada en vigor ha sido aplazada hasta el 
primer día del 2023. La jefa del SAT afirmó en una entrevista que “el SAT nunca 
pidió una Constancia de Situación Fiscal. No tiene sentido”, y aclaró que el problema 
se presentó con empresas con nóminas muy grandes. “Si el trabajador conoce su 
código postal y su razón social, el empleador no tiene por qué exigirles la constancia 
ni condicionar su pago”, remató la funcionaria. 

 

 

Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

 AMLO revisa diario el peso, el IMSS y… el cobro del SAT a grandes contribuyentes 

El presidente López Obrador dijo revisar, diariamente, por lo menos, tres 
indicadores. Uno es el peso mexicano (el peso fortachón). No es un secreto que le 
gusta tener un peso con mayor poder sobre el dólar, quizá recordando el viejo dicho 
del expresidente López Portillo: “Presidente que devalúa, se devalúa”, claro que 
Jolopo lo dijo cuando había tipo de cambio fijo, no variable como hoy en día opera. 

El otro indicador que el Presidente sigue es el del número de afiliados al Seguro 
Social, donde se muestra la generación de empleos formales en la economía 
mexicana. Y, de hecho, al Presidente le gusta adelantar dicho indicador, sobre todo 
cuando los empleos formales salieron bien librados. 

El tercer indicador que López Obrador revisa a diario es el de los ingresos, sí, los 
ingresos generados por contribuyentes del SAT. 

Ayer, en el 25 aniversario del SAT, el mandatario premió con elogios a Raquel 
Buenrostro, jefa del SAT, y a su equipo, por permitirle tener ingresos sin haber 
lanzado una reforma fiscal. 

López Obrador hasta se dio el lujo de recordar su promesa de campaña, de no 
elevar impuestos. 

Lo cierto, el SAT está funcionando. El Servicio de Administración Tributaria sí ha 
elevado la recaudación, incluso por porcentaje del PIB. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220705-0019.html
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-revisa-diario-el-peso-el-imss-y-el-cobro-del-sat-grandes-contribuyentes/145199
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CONFIDENCIAL 

Estrellita en la frente 

Pero nada sobre la permanencia o no de la constancia de situación fiscal que quitó 
el sueño a los trabajadores durante mayo y junio, señala Confidencial. 

Aplauso y apapacho se llevó ayer la directora general del SAT, Raquel 
Buenrostro, no sólo de protocolo por el aniversario de la institución recaudadora, 
sino porque su trabajo permite que el Presidente duerma “tranquilo”. Por cierto, hubo 
muchas cifras de doña Raquel, como el aumento en impuestos pagados por 
grandes contribuyentes, pero nada sobre la permanencia o no de la constancia de 
situación fiscal que quitó el sueño a los trabajadores durante mayo y junio, algo que 
el Ejecutivo puso sobre la mesa la semana pasada. Sigue pendiente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/07/05/estrellita-en-la-frente/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Coincidencias. Poco importa la distancia cuando los proyectos se basan en los 
mismos principios. Para abordar la historia de la izquierda de América Latina como 
impulsora de políticas públicas cercanas a la gente y, sobre todo, austeras, Marina 
del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California, sostuvo una reunión virtual con el 
expresidente de Uruguay José Alberto Mujica, referente a escala continental por su 
austeridad e impulsar acciones de gobierno que fortalecieron el progreso de su 
país. Mujica no sólo se tomó su tiempo para un Zoom con Marina para conocer la 
experiencia de la entidad, también la felicitó por lo logrado como primera mujer al 
frente del estado. Viniendo de una fuente de inspiración, esas palabras motivan el 
doble. 

2. Irrupción. La Fiscalía General de Campeche realizó una diligencia de cateo a la 
residencia de Alejandro Moreno, el exgobernador y actual líder nacional del PRI, 
previamente autorizada por un juez, la que se desahogó en todo momento en 
presencia del abogado defensor, dicen, respetando el debido proceso del indiciado. 
Lo que sucedió quedó difusamente explicado. Por una parte, Renato Sales, 
procurador del estado, explicó como argumento que el cateo se hizo para ver con 
qué tipo de materiales está hecha la casa, porque no es lo mismo usar cemento que 
mármol de Carrara, y por si tenía obras de arte. El propio Alito aseguró que el 
gobierno de Campeche hizo un show mediático, pues las imágenes que circulan no 
son de su casa. ¿Qué se esconde a la sombra de la ley? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La portería abierta… y no saber anotar 

El conflicto comercial entre EU y China, que se inició en marzo de 2018, representó 
una oportunidad inmejorable para México. 

Aunque todo se originó a causa del enojo del entonces presidente Donald 
Trump por el déficit que su país había acumulado en el intercambio de bienes con 
la nación asiática, las medidas afectaron a la industria manufacturera 
estadunidense, que dependía para su producción de componentes fabricados en 
China. La lógica indicaba que México se pudo haber convertido en la nueva sede 
de muchas de esas empresas surtidoras, más aún cuando el costo del transporte 
marítimo comenzó a subir en mayo de 2020, con motivo de la pandemia de covid. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1524708
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-porteria-abierta-y-no-saber-anotar/1524699
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Assange, una provocación sin sentido 

La mañanera de ayer fue de las más beligerantes del presidente López Obrador. 
Hubo de todo y para todos: cuando pensábamos que era hora de olvidarse de las 
pésimas declaraciones sobre la Iglesia católica y la comunidad judía, el Presidente 
regresó al tema, y se fue nuevamente contra ellos, y también contra los 
empresarios, contra Iberdrola, contra García Luna y Alazraki, contra los 
comunicadores en general, contra todo ese país, que, según las encuestas, significa 
prácticamente 50% de la población, y a los que considera sus enemigos. 

Pero en medio de todo ese torbellino de adjetivos, agravios y descalificaciones, 
apareció una nueva defensa presidencial de Julian Assange, director y fundador de 
WikiLeaks, al que el Presidente ve como un héroe de la libertad y que Estados 
Unidos y la Comunidad Europea consideran un personaje que violó la seguridad 
nacional de la Unión Americana y de otros países, y que lo hizo en connivencia con 
los servicios rusos. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Populismo educativo 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) ha ordenado no reprobar a ningún 
alumno de primaria y secundaria. Independientemente de su aprovechamiento, 
todos obtendrán una calificación mínima de seis y, por tanto, pasarán de grado. 

No sólo eso. También, por disposición de la SEP, se ha eliminado la obligación  de 
tener el 80% de asistencia a las clases para estudiantes de 3º a 6º grado de primaria 
y de 1° a 3er grado de secundaria. Los maestros ya no estarán obligados a pasar 
lista de asistencia. 

 

ALICIA SALGADO 

Crear zonas libres… ¡pero de López-Gatell! 

El prohibicionista Hugo López-Gatell, cuasi secretario de Salud, echó a andar la 
estructura legislativa para reponer una derrotada iniciativa de reforma a la Ley de 
Salud en la Asamblea Legislativa, ahora en el Senado de la República, que pretende 
limitar la venta de cerveza en los estadios de futbol. 

No creo que el presidente López Obrador haya evaluado el impacto político de tal 
ocurrencia limitativa, pues una prohibición así ocurrió en Brasil y tuvieron que echar 
a andar la reversa cuando les tocaba organizar el Mundial de Futbol en 2013. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/assange-una-provocacion-sin-sentido/1524702
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/populismo-educativo/1524703
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/crear-zonas-libres-pero-de-lopez-gatell/145203
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/crear-zonas-libres-pero-de-lopez-gatell/145203
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DAVID PÁRAMO 

Amparan a Iberdrola 

Alguien podría decir que se parece a un guion hecho por el Padre del Análisis 
Superior; sin embargo, se trata del resultado que era fácil de anticipar cuando se 
aplica el análisis superior. 

Juan Pablo Gómez Fierro (juez especializado en Competencia Económica, 
Radiodifusión y Telecomunicaciones del primer circuito) amparó a Iberdrola 
Monterrey para que no tenga que pagar la multa que le fijó la Comisión Reguladora 
de Energía por 466 millones de dólares, supuestamente por violar su permiso de 
generación eléctrica por venderla a sus socios. La multa fue prohijada por la 
Comisión Federal de Electricidad, ya que Manuel Bartlett tiene como a sus “chavos” 
a los comisionados de la CRE. El impresentable Vicente Melchi y los demás 
comisionados han entregado, vergonzosamente, la autonomía constitucional de 
este órgano y la han puesto al servicio de los intereses particulares de ciertos 
funcionarios del gobierno federal. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. Grupo Walworth, bajo el liderazgo de Jacobo Waisburd Kleiman y Salomón 
Waisburd Grinberg, llevó a cabo un procedimiento para hacer una conexión de 
tuberías existentes a presión sin interrumpirlas, en un campo petrolero del golfo de 
México a 26 metros de profundidad. La complejidad del servicio denominado Hot 
Tapping de 20 pulgadas implicó la capacitación de buzos y el trabajo coordinado de 
diversos especialistas para liberar restricciones de flujo, causadas por las altas 
temperaturas de los pozos, cuya tecnología sólo maneja su filial GPT Services en 
el país. El grupo está por cumplir 180 años y fija así nuevos estándares en la 
industria petrolera en México. 

2. TAG Airlines, de Julio Gamero, incorporó a su flota el primero de cuatro nuevos 
aviones ATR72-500, mismos que le permitirán aumentar su conectividad a destinos 
como Cancún, Mérida, Oaxaca, Tuxtla Gutiérrez y Tapachula, así como a 
Centroamérica. La aeronave llegó a su hangar en el Aeropuerto Internacional de la 
Aurora, Guatemala, desde Toulouse, Francia. El avión forma parte del programa de 
arrendamiento que TAG Airlines firmó con Willis Lease Finance Corporation. 
Recientemente, la empresa también refinanció y obtuvo un nuevo crédito de 17 
millones de dólares de la Corporación Interamericana para el Financiamiento e 
Infraestructura y el Banco G&T. 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/amparan-iberdrola/145201
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/amparan-iberdrola/145201
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/145200
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/145200
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MARICARMEN CORTÉS 

TLC con Corea del Sur: ¿festejamos? 

De gira en Corea del Sur y ya recuperado de covid-19, el canciller Marcelo 
Ebrard firmó un acuerdo de cooperación con el ministro de Relaciones Exteriores 
de Corea del Sur, que abarca la negociación de un tratado de libre comercio 
bilateral, que ya había anunciado la secretaria de Economía, Tatiana 
Clouthier, desde marzo pasado. 

Desde luego, Ebrard y Tatiana Clouthier impulsan el TLC con Corea del Sur con el 
objetivo de diversificar las exportaciones que, pese a la gran apertura de México en 
materia comercial, sigue dependiendo en 80% del mercado de Estados Unidos y de 
Canadá. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Que la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el mandatario 
de Oaxaca, Alejandro Murat, mostraron buena química en el arranque de las fiestas 
de la Guelaguetza, ceremonia realizada ayer en pleno Paseo de la Reforma, la 
avenida más importante del país. Más tarde ambos gobernantes comieron juntos en 
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde no faltaron en la conversación los 
planes políticos de cada uno y hasta surgió la broma de volverse a encontrar en 
2024… pero en la boleta de la elección presidencial. 

Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que encabeza el ministro Arturo 
Zaldívar, decidirá hoy mismo o el próximo jueves si deben hacerse públicos los 
documentos generados por el Centro Nacional de Inteligencia relacionados con el 
proceso de desafuero de Andrés Manuel López Obrador como jefe de Gobierno de 
CdMx en 2005, además de otros vinculados con los comicios de 2012, fecha en que 
el PRI regresó a la Presidencia, y de 2018, cuando la 4T llegó al poder. A ver qué 
deciden los ministros, pues la otra opción es que declaren la reserva por motivos de 
seguridad nacional. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tlc-con-corea-del-sur-festejamos/145202
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tlc-con-corea-del-sur-festejamos/145202
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1424
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CARLOS PUIG 

El Metro, el desgaste de gobernar y Claudia Sheinbaum 

Pienso que hay pocas dudas: si la decisión no tuviera que pasar por las urnas y 
antes por las encuestas de popularidad que intentan predecir cómo estarán las 
cosas en las urnas, la candidata de Morena 2024, la que el Presidente quisiera, es 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de Ciudad de México. 

Como bien lo explica Jorge G. Castañeda en su nuevo ensayo en Nexos de este 
mes, sus dos adversarios están ahí, como tantos estuvieron en otros procesos de 
destape, esperando a que Sheinbaum caiga o simplemente no le vaya bien en las 
encuestas para ubicarse como la segunda opción. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

México emigra de nuevo 

En la siniestra historia del tráiler que llevaba migrantes, murieron más ciudadanos 
mexicanos que de otras nacionalidades. 

Esta cifra terrible, nos dice The New York Times en un amplio reportaje de su 
edición dominical, expresa una tendencia sustantiva. 

 

 

CARLOS MARIN 

Chairos, nacos, fresas y fifís 

Aunque de sus despreciados “sectores de clase media, aspiracionistas” dijo hace 
un año que “hay más pensamiento conservador en la colonia Del Valle que en Las 
Lomas”, Andrés Manuel López Obrador ya reconsideró: 

Cuando echaba carrilla contra “los que están molestos porque tenían el negocio del 
aeropuerto y no se les hizo” pero actúan como “fifís”, aventuró una nueva definición 
del más careado apelativo por el cuatroteísmo. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-metro-el-desgaste-de-gobernar-y-claudia-sheinbaum
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mexico-emigra-de-nuevo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/chairos-nacos-fresas-y-fifis
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ENRIQUE QUINTANA 

El futuro de la 4T está en juego 

¿Cuál es el ‘nivel de blindaje’ que tiene el presidente López Obrador respecto a 
las calificaciones negativas de la población con relación a sus decisiones y 
políticas? 

No lo sabemos del todo, pero no hay ningún ‘blindaje’ que sea capaz de resistir todo. 

 

DARÍO CELIS 

El pupilo del Grupo Tabasco 

EL GRUPO TABASCO empezó a mostrar músculo. Quieren en el 2024 a Adán 
Augusto López en la Presidencia. Con Andrés Manuel López Obrador saborearon 
las mieles de los 70s y los 80s, décadas de su mayor esplendor. 

El secretario de Gobernación ya está ubicado entre los primeros cinco lugares de 
las preferencias electorales, solo superado de forma ascendente por Luis Donaldo 
Colosio Riojas, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum. Está ya por encima 
de Ricardo Monreal. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Piden cárcel para periodistas 

La exasperación del gobierno por la violencia es notoria en la forma como el 
presidente Andrés Manuel López Obrador trata de justificar lo injustificable. Sí hacen 
mucho, pero nadie lo quiere ver. Sí disminuye la violencia, aunque los datos del 
gobierno lo desmienten. Antes no hacían lo que nosotros, como entregar 
gratuitamente territorio nacional a las organizaciones criminales. Hemos bajado los 
delitos del fuero federal, porque no enfrentan, por lo que no hay detenciones ni se 
abren investigaciones por delitos contra la salud. En homicidios dolosos es el peor 
sexenio a la fecha en la historia. López Obrador parece creer que si detiene su 
bicicleta el mundo hará lo mismo para que no se caiga. No se ha dado cuenta de 
que está en el suelo. 

Hace unas semanas, en una reunión con sus colaboradores, mostró su desinterés 
por el tema con otra de sus ocurrencias. ¿Por qué no contratan a un asesor que les 
diga cómo reducir la violencia?, preguntó. Nadie respondió. El tema, en el fondo, no 
le interesa.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/06/el-futuro-de-la-4t-esta-en-juego/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/06/el-futuro-de-la-4t-esta-en-juego/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/05/el-pupilo-del-grupo-tabasco/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/05/el-pupilo-del-grupo-tabasco/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/05/piden-carcel-para-periodistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/05/piden-carcel-para-periodistas/
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SALVADOR CAMARENA 

Alito, madracista sin futuro ni conciencia 

Una de las cosas más singulares que se han visto en estos años de 
lopezobradorismo es una especie de rehabilitación del priista Roberto Madrazo. 

No es que las personas no merezcamos una segunda oportunidad, pero hay niveles: 
este tabasqueño ahora pretende dar, en un libro o en entrevistas, lecciones de 
democracia. Sí, el personaje de las abusivas y desaseadas elecciones priistas de 
Tabasco en los años 90 y dosmiles, marca de la casa que caracterizó comicios 
incluso donde él no era candidato; sí, el mismo que por ambición personal 
mangoneó al PRI para llevarlo a una humillante derrota presidencial en 2006. 

 

 

Pepe Grillo 

El factor Vilchis 

En Morena son días de hilar fino para que no se quiebre la rueca. 

Mario Delgado, dirigente de Morena, reconoció que falló la intentona de sacar un 
candidato a gobernador del Edomex por consenso, por lo que tendrán que recurrir 
a las encuestas. 

 

 

Federico Arreola 

¿Sabotaje en el metro? “Altamente probable”. Destruir a Claudia, la intención 

No sé si el término probabilidad —viene del latín probabilĭtas— está 
verdaderamente relacionado con la palabra probo, es decir, honesto. En el sitio de 
internet Etimologías de Chile se afirma que sí hay relación: probabilitas está 
formada por el verbo probare (comprobar), el sufijo bilis (posibilidad) y el 
sufijo tat (cualidad). Probabilidad significaría, de esa manera, “cualidad de poder 
probar”. Es probare el vocablo que viene de probus (“bueno, honrado, que te 
puedes fiar de él”). 

Hace unos años leí un libro de la investigadora de la UNAM Leticia Mayer 
Celis, Rutas de incertidumbre. Ideas alternativas sobre la génesis de la 
probabilidad, siglos XVI y XVII, editado por el Fondo de Cultura Económica. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/07/05/alito-madracista-sin-futuro-ni-conciencia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/07/05/alito-madracista-sin-futuro-ni-conciencia/
https://www.cronica.com.mx/opinion/factor-vilchis.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/sabotaje-en-el-metro-altamente-probable-destruir-a-claudia-la-intencion/
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Rozones 

Texcocanos, de la greña 

Ayer, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que, ante la 
imposibilidad de definir una candidatura de consenso para el Gobierno del Estado 
de México, habrá encuesta. Nos hacen ver que lo anterior no refleja otra cosa sino 
el pleito casado que se traen los tres principales aspirantes a la candidatura que, 
para más señas, son ramas del mismo tronco. Dicho de otra forma, Delfina Gómez, 
titular de la SEP; Horacio Duarte, administrador de Aduanas, y el senador Higinio 
Martínez pertenecen al mismo grupo político, fundado en Texcoco cuando los tres 
militaban en el PRD. La dirigencia del partido lleva más de una semana de retraso 
en la emisión de la convocatoria, debido a que se hizo un último esfuerzo por 
convencer al más renuente de aceptar lo que parece una decisión tomada. No hubo 
acuerdo y, por lo tanto, habrá encuesta. A ver cómo les va. 

 

Javier Solórzano 

Los migrantes y los dólares 

Con todo lo que hacen y producen los migrantes por la economía del país bien 
podría el gobierno desarrollar una estrategia que les beneficie y no solamente andar 
llenando la vida de los migrantes de elogios reconociendo lo que hacen por sus 
familias. 

Un poco antes de que llegara la pandemia se volvió a presentar un incremento de 
migración mexicana. Las condiciones adversas de la economía, la violencia en 
muchas comunidades y la falta de oportunidades laborales han llevado a que 
particularmente muchos jóvenes estén tomando la decisión de migrar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/texcocanos-grena-489294
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/migrantes-dolares-489295
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Bibiana Belsasso 

La seguridad en la CDMX 

Mantener la seguridad en la Ciudad de México es un reto enorme. Primero, es la 
ciudad más concurrida del país, somos aproximadamente 9 millones 200 mil 
habitantes los que vivimos aquí, pero si contamos las zonas conurbadas, llegamos 
a más de 21.3 millones de personas que estamos todos los días en esta capital. 

Con tanta gente, encontrar a alguien es como una aguja en un pajar, diría mi abuela, 
y a eso le agregamos que el consumo de drogas crece constantemente. Por 
ejemplo, el de opioides y mariguana se incrementó entre los jóvenes un 18 por 
ciento. La ingesta de otras drogas, como la cocaína y las sintéticas, también es muy 
alta entre los habitantes de la CDMX. 

 

Arturo Damm 

Tres temas 

Todos los meses el Banco de México levanta la Encuesta sobre las expectativas de 
los especialistas en economía del sector privado y entre las preguntas que hace 
está esta: ¿cómo considera la coyuntura actual para efectuar inversiones?, 
refiriéndose a las directas que producen bienes y servicios, producción con la que 
se mide el crecimiento de la economía; crean empleos, puesto que para producir 
alguien debe trabajar; generan ingresos, ya que a quien trabaja se le paga por 
hacerlo, empleos e ingresos de los que depende en buena medida el bienestar de 
las personas, mayor bienestar que debe ser el fin de la economía (tanto 
de economy como de economics). 

En la encuesta de mayo el 3 por ciento de los encuestados respondió que es buen 
momento, el 59 que es malo, el 38 respondió no estar seguro. En la encuesta de 
junio el 3 por ciento respondió que es buen momento, el 70 que es malo, el 27 
respondió no estar seguro. Aumentó el porcentaje de quienes consideran que es 
mal momento para invertir y se redujo el de los indecisos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/seguridad-cdmx-489278
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/tres-temas-489266
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La Gran Carpa 

Sillas voladoras 

Como un verdadero crack del futbol en la cancha se mostró Raquel Buenrostro al 
desmarcarse, con un solo movimiento, de la controversia por el requisito de la 
Constancia de Situación Fiscal, cuya entrada en vigor ha sido aplazada hasta el 
primer día del 2023. La jefa del SAT afirmó en una entrevista que “el SAT nunca 
pidió una Constancia de Situación Fiscal. No tiene sentido”, y aclaró que el problema 
se presentó con empresas con nóminas muy grandes. “Si el trabajador conoce su 
código postal y su razón social, el empleador no tiene por qué exigirles la constancia 
ni condicionar su pago”, remató la funcionaria. 

 

Enrique Campos Suárez 

La resiliencia mexicana, carrera contra el tiempo 

Cuando al presidente Andrés Manuel López Obrador se le ocurra la próxima 
semana en Washington sugerirle al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, que 
desmantele la estatua de la Libertad si condenan a Julian Assange, fundador de 
WikiLeaks, acusado de 18 delitos, entre ellos espionaje, seguro que el demócrata 
le podría preguntar al mexicano si él ya acabó de desmantelar las instituciones de 
México. 

Es un hecho que la 4T lleva buen ritmo de demolición estructural, pero todavía está 
lejos de concretar la labor de “transformar” al país en un páramo donde sólo se 
escuche una voz. 

 

 

¿Será? 

Corren el riesgo 

La no reconocida quinta ola de Covid-19 ya alcanzó a los aspirantes a suceder a 
López Obrador, primero fue Claudia Sheinbaum, seguida de Marcelo Ebrard y ayer 
se confirmó al secretario de Gobernación Adán Augusto López, quien asistió sin 
cubrebocas a la inauguración de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, con el 
Presidente, quien tampoco lo portó. Habrá que estar atentos si no hay más 
contagios… 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220705-0019.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-resiliencia-mexicana-carrera-contra-el-tiempo-20220704-0070.html
https://www.24-horas.mx/2022/07/05/corren-el-riesgo/


                                                                                                                                                                                    

44 

 

 

Astillero 

El realizado ayer en Campeche es, en su vertiente política, también un cateo a la 
coalición opositora denominada Va por México (PRI, PAN y lo que queda del PRD). 
El objetivo del hipotético cateo bis sería, en extrapolación de lo buscado en aquella 
ciudad sureña por el fiscal del estado, saber de qué material está hecha tal coalición 
y cuáles son los cuadros (políticos, no de arte) que la engalan. 

Ya se sabía, pero ahora queda confirmado: Alito es lo que en la jerga del periodismo 
policiaco suelen llamar un pájaro de cuenta, concepto este que el diccionario de la 
Real Academia Española define, hasta con amabilidad, como una persona a quien 
por sus condiciones hay que tratar con cautela. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

EU: 4 de julio sangriento  

Hay un ominoso simbolismo en el hecho de que en Estados Unidos un individuo 
haya decidido celebrar el 246 aniversario de la Declaración de Independencia 
disparando a distancia sobre la concurrencia del desfile conmemorativo de la fecha, 
con un saldo de seis muertos y 30 lesionados. Los hechos ocurrieron en Highland 
Park, una localidad próxima a Chicago, en Illinois, obligaron a la suspensión de las 
celebraciones en varias poblaciones de la región y el canciller Marcelo Ebrard 
informó que entre los asesinados hay una persona de nacionalidad mexicana. 

A fuerza de repetirse, esta clase de episodios trágicos empieza a convertirse en uno 
más de los distintivos nacionales del país vecino; como lo expresó el gobernador de 
Illinois, J. B. Pritzker, esos ataques constituyen nuestra plaga singularmente 
estadunidense. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/07/05/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2022/07/05/edito
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BAJO RESERVA 

Higinio aún no es candidato, pero ya es marca registrada 

 Nos hacen ver que a la moda que impusieron de políticos que aspiran a la 
candidatura presidencial de 2024, ya se subió el senador Higinio Martínez, quien 
busca la candidatura de Morena para la gubernatura del Estado de México. Nos 
indican que el legislador solicitó a finales del año pasado ante el Instituto Mexicano 
de la Propiedad Industrial (IMPI) el registro de su nombre como marca comercial 
para gestión de negocios, difusión publicitaria de campañas y hasta libros. Don 
Higinio desembolsó más de 10 mil pesos en ocho solicitudes, y a principios de este 
año le fueron autorizadas con una concesión por 10 años. Aún no se sabe si el 
legisladore llegará a ser candidato de Morena, que busca arrebatar al PRI “la joya 
de la corona”, pero, por lo pronto, ya puede presumir que es marca registrada. 

 

 

HISTORIAS DE REPORTERO  

CARLOS LORET DE MOLA 

Las 10 mentiras de la “inauguración” de Dos Bocas (I) 

1. El viernes, el presidente inauguró una obra inconclusa. Para no decir eso, inventó 
el eufemismo de que en realidad era la “inauguración de la primera etapa 
constructiva” de la Refinería de Dos Bocas. En la administración de proyectos de 
construcción, dicho término no existe. Nadie en el mundo lo utiliza. Las obras se 
construyen, se prueban y se ponen en operación. Aquí simplemente no se vio un 
solo barril de crudo entrando a la refinería y menos un solo litro de gasolina saliendo. 

2. Prometieron que en diciembre de este año la refinería va a estar operando. De 
acuerdo con los especialistas, es posible que los primeros barriles procesados ―si 
bien les va― estén en el sistema de refinación hacia el año 2026. Incluso fue posible 
escuchar de la secretaria de Energía, Rocío Nahle, quejarse de que tiene varados 
en altamar equipos fundamentales para la operación.  

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/las-10-mentiras-de-la-inauguracion-de-dos-bocas-i
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Los lazos políticos y criminales de Lenin Canchola 

La madrugada del 25 de junio un policía de Soledad de Graciano Sánchez, en San 
Luis Potosí, fue acribillado a bordo de su patrulla. Horas antes policías ministeriales 
habían detenido a un sujeto identificado como Adrián Alemán Hernández.  

El detenido era hijo de Alfredo Alemán Narváez, el Comandante Alemán, uno de los 
líderes del Cártel del Golfo en San Luis Potosí.  

Sobre el parabrisas de la patrulla en que viajaba el agente sacrificado, El 
Comandante Alemán dejó dos cartulinas: una, en la que amenazaba al gobernador 
del estado con asesinar “a tu guardia civil”; y otra en la que advertía: “Esto pasó por 
meterse con mi hijo malditos traisioneros (sic)”.  

Dos semanas más tarde, según fichas de inteligencia de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México, El Comandante Alemán tuvo una reunión en el 
centro de Monterrey con uno de los criminales más buscados en la Ciudad de 
México: Jonathan Lenin Canchola, exsocio de la Unión Tepito y líder de la 
organización delictiva más poderosa que opera al poniente de la capital del país y 
se encarga de la distribución de droga, la extorsión y el cobro de piso.  

 

ROBERTO ROCK L. 

La rebatinga por Tamaulipas 

La pugna de poder por Tamaulipas, que implica intereses y personajes de múltiples 
órdenes, acumula ya casi 500 días sin solución a la vista. Tras las elecciones de 
gobernador el 5 de junio, la crisis alcanza extremos no conocidos e implica desafíos 
para el equilibrio entre una entidad federativa, el gobierno de la República y el 
conjunto del Estado. 

El nuevo gobernador electo, Américo Villarreal, de Morena, heredará reformas 
legales decretadas por el Congreso local bajo la ascendencia del mandatario 
saliente, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, que le cercenan atribuciones 
fundamentales en el control de la seguridad, la procuración de justicia y el uso de la 
inteligencia financiera para combatir al crimen. 
  
El nivel de encono entre Villarreal y García Cabeza de Vaca es atizado por dos de 
sus principales operadores que acumulan años en una confrontación con 
ingredientes políticos, judiciales y aun de carácter personal: el panista Roberto Gil 
Zuarth y Santiago Nieto, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/roberto-rock-l/la-rebatinga-por-tamaulipas
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

BUENO y a todo esto, ¿dónde está "El Chueco"? Ya pasaron 15 días del asesinato 
de los dos sacerdotes jesuitas y un reconocido guía de turistas en Cerocahui, en 
la Sierra Tarahumara, y las autoridades estatales y las federales siguen sin resolver 
el caso. Y ni siquiera parecen estar cerca de lograrlo. 
 
LUEGO del triple homicidio, como es usual, vino el intenso operativo de apantallaje 
para hacer como que se hace algo. La fiscalía chihuahuense ofreció 5 millones de 
pesos de recompensa por José Noriel Portillo Gil. En tanto, la Secretaría de la 
Defensa Nacional anunció el envío de ¡300 efectivos militares! a la zona, para 
repartir abrazos. 
 
EL ÚNICO resultado obtenido hasta ahora es la detención, por pura casualidad, de 
dos personas con una pistola y dos rifles; y al parecer uno de ellos es primo de "El 
Chueco". Y nada más. Lo raro del asunto es que al presidente de la República le 
molesta más que los sacerdotes exijan justicia que la falta de resultados de las 
fuerzas del ¿orden? 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Sin energía limpia 

La Secretaría de Medio Ambiente rechazó autorizar la manifestación de impacto 
ambiental presentada por Audi para una planta de generación solar de electricidad. 
La excusa fue que la empresa debió haber presentado una manifestación regional 
y no particular, a pesar de que, según la firma, "el proyecto está diseñado 
únicamente para consumo de la armadora y la energía eléctrica se utilizará 
exclusivamente para llevar a cabo parte del consumo energético que le permite la 
producción global del Audi Q5". 
 
Digo que es una excusa porque no es ningún secreto que el gobierno está en 
campaña para frenar toda la generación privada de electricidad, tanto en 
instalaciones que ya existen como en las programadas para el futuro. No solo la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha negado los permisos para continuar con 
la generación de la planta de Dulces Nombres de Iberdrola, sino que ha rechazado 
la enorme mayoría de las 103 solicitudes que tenía pendientes desde el inicio del 
sexenio para la operación de nuevas plantas privadas, muchas renovables.  

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-05/op229620
https://www.reforma.com/sin-energia-limpia-2022-07-05/op229622


                                                                                                                                                                                    

48 

 

 

SACAPUNTAS 

MISIÓN CUMPLIDA 

Vaya cifras las que dio ayer la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
Raquel Buenrostro Sánchez. Apenas la semana pasada, la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público, en su informe de Finanzas Públicas, había informado que el 
subsidio otorgado a las gasolinas sumaba poco más de 100 mil millones de pesos. 
Con cifras a julio, la funcionaria adelantó que ya alcanza 159 mil millones de pesos, 
“para evitar que la gente tenga un golpe en su canasta básica”. 

DESASTRE AMBIENTAL 

El escritorio de Michelle Bachelet Jeria, la alta comisionada de la ONU sobre 
Derechos Humanos, ya tiene la denuncia del gobierno mexicano, respecto al 
“desastre ambiental” provocado por la empresa estadounidense Calica, en Quintana 
Roo. La entrega la hizo la titular de la Secretaría de Medio Ambiente, María Luisa 
Albores González. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

¡Orden de cateo! ¡Abran! 

Difundido por la mismísima gobernadora de Campeche, Layda Sansores, el video 
del cateo a la casa del presidente del PRI, ¡claro que tiene su buena dosis de show 
mediático!, como acusó Alejandro Alito Moreno Cárdenas. Pero… 

Pero las carpetas de investigación están abiertas (por enriquecimiento ilícito, entre 
otros cargos) y la cola del dinosaurio asoma tras las ventanas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/5/sacapuntas-419176.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/5/orden-de-cateo-abran-419143.html
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UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA  

Whirlpool sí ve recesión en puerta 

De acuerdo con los indicadores internos de órdenes de compra de las empresas de 
enseres mayores, la probabilidad de una recesión es elevada o incluso ya hay 
signos de que ha iniciado, de acuerdo con lo que me relata Juan Carlos Puente, 
presidente de Whirlpool Latinoamérica Norte, una de las empresas más importantes 
del sector de refrigeradores, lavadoras y secadoras. 

¿Cómo lo sabe? Porque las órdenes de compra de estos aparatos, que son bienes 
larga duración, han fungido tradicionalmente como un termómetro anticipado de los 
ciclos económicos, y los datos que él tiene a la mano arrojan que el escenario 
recesivo está muy cerca. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/5/whirlpool-si-ve-recesion-en-puerta-419149.html

